
　
　
令
和
５
年
２
月
　
№
21
3

令
和
４
年
12
月
定
例
会
議
一
般
質
問

佐
々
木
 昇

行
政
の
デ
ジ
タ
ル
化
の
推
進
・
検
討
状
況
は

問
デ
ジ
タ
ル
化
の
一
環
で
、「
書
か
な
い
窓
口
」
が
全
国
的
に
普
及
し
て
い
る
。
ス
マ

　
ー
ト
フ
ォ
ン
や
タ
ブ
レ
ッ
ト
端
末
を
使
っ
て
、
住
民
票
の
写
し
の
交
付
な
ど
、
事
前

　
に
申
請
で
き
る
仕
組
み
で
、
窓
口
で
の
申
請
書
記
入
が
不
要
に
な
る
と
い
う
も
の

　
で
あ
る
。
本
町
で
も
取
り
入
れ
る
べ
き
だ
と
考
え
る
が
。

答
今
後
、研
究
し
て
い
く
。

問
コ
ン
ビ
ニ
等
で
取
得
す
る
証
明
書
の
手
数
料
の
割
引
を
。

答
他
の
自
治
体
で
取
り
組
ん
で
い
る
と
い
う
こ
と
な
の
で
、そ
の
辺
に
つ
い
て
は
研
究
し

　
た
い
。
た
だ
、
現
段
階
で
は
考
え
て
い
な
い
。

さ
さ
き
 
 
の
ぼ
る

都
市
機
能
　
景
観

都
市
機
能
　
景
観

都
市
機
能
　
景
観

都
市
機
能
　
景
観

自
治
体
経
営

自
治
体
経
営

植
物
イ
ン
ク
と
再
生
紙
を

使
用
し
て
い
ま
す
。

発
行
：
開
成
町
議
会
　
編
集
：
広
報
広
聴
常
任
委
員
会
（
広
報
分
科
会
）

子
育
て 
　
教
育

子
育
て 
　
教
育

湯
川
 洋
治

新
年
度
予
算
編
成
の
方
針
を
問
う

問
新
年
度
予
算
編
成
の
方
向
性
は
。

答
令
和
５
年
度
の
財
政
見
通
し
に
つ
い
て
、
歳
入
面
で
は
町
税
及
び
地
方
譲
与
税
等
は

　
一
定
程
度
の
増
収
は
見
込
め
る
が
、
補
助
金
な
ど
の
特
定
財
源
を
除
い
た
一
般
財

　
源
の
総
額
は
令
和
４
年
度
と
同
程
度
を
見
込
ん
で
い
る
。
ま
た
歳
出
面
で
は
物
価
高

　
騰
な
ど
に
伴
い
経
常
経
費
の
増
額
と
な
る
ほ
か
、
幅
広
い
分
野
の
財
政
需
要
の
増
加

　
や
、
公
共
施
設
の
老
朽
化
に
よ
る
経
費
の
増
加
も
あ
り
、
厳
し
い
財
政
環
境
が
続
い

　
て
い
る
。令
和
５
年
度
の
予
算
編
成
に
当
た
っ
て
は
、
社
会
環
境
の
変
化
や
脱
炭
素

　
社
会
の
実
現
な
ど
様
々
な
課
題
に
対
応
し
つ
つ
新
た
な
財
源
確
保
に
取
り
組
む
。

ゆ
か
わ
 
 
よ
う
じ

井
上
 三
史

町
道
の
維
持
管
理
を
問
う

問
総
合
計
画
に
盛
り
込
ま
れ
て
い
る
拡
幅
や
舗
装
計
画
の
進
捗
状
況
は
。
　

答
第
五
次
開
成
町
総
合
計
画
後
期
基
本
計
画
に
記
載
し
た
町
道
改
良
予
定
箇
所
の
整

　
備
率
指
標
39
％
に
対
し
令
和
３
年
度
末
で
31
.9
％
ま
で
完
成
す
る
こ
と
が
で
き
た
。

問
町
道
20
4号
線
に
ぶ
つ
か
る
狭
あ
い
道
路
が
車
が
通
れ
る
よ
う
に
な
れ
ば
、
大
長
寺

　
ま
で
迂
回
し
な
く
て
も
利
便
性
は
は
る
か
に
向
上
す
る
。
次
の
総
合
計
画
見
直
し
の

　
時
点
で
拡
幅
す
る
町
道
に
加
え
る
べ
き
と
考
え
る
が
。

答
し
っ
か
り
と
効
果
検
証
を
し
、
地
域
の
方
の
御
協
力
を
い
た
だ
け
る
よ
う
に
丁
寧
な

　
説
明
を
し
、
必
要
な
部
分
は
考
え
て
い
き
た
い
。

い
の
う
え
 
 
み
つ
し

前
田
 せ
つ
よ

１
．
新
生
児
聴
覚
ス
ク
リ
ー
ニ
ン
グ
検
査
の
公
費
助
成
を

２
．身
近
な
動
物
(猫
)の
命
も
尊
重
で
き
る
環
境
づ
く
り
施
策
を

問
新
生
児
聴
覚
検
査
は
、
概
ね
生
後
３
日
以
内
に
実
施
さ
れ
1,
0
0
0人
に
１
～
２
人
の

　
割
合
で
先
天
性
難
聴
を
発
見
で
き
る
重
要
な
検
査
で
あ
る
が
、
費
用
は
約
１
万
円
と

　
な
る
た
め
経
済
的
な
理
由
で
検
査
を
し
な
い
家
庭
も
あ
る
。
公
費
助
成
の
考
え
は
。

答
全
て
の
新
生
児
を
対
象
に
検
査
を
実
施
す
る
た
め
に
、
公
費
負
担
を
図
る
こ
と
は
重

　
要
で
あ
る
。令
和
５
年
度
予
算
に
検
査
費
用
を
計
上
し
公
費
助
成
を
実
施
し
た
い
。

問
ど
の
程
度
の
公
費
助
成
を
考
え
て
い
る
の
か
、
具
体
的
な
数
字
を
問
う
。

答
令
和
５
年
度
当
初
予
算
で
1万
円
を
上
限
に
考
え
て
い
る
。

　
【
そ
の
他
の
質
問
】
身
近
な
動
物
（
猫
）
の
命
も
尊
重
で
き
る
環
境
づ
く
り
施
策
を

ま
え
だ
 
 

石
田
 史
行

小
児
医
療
費
助
成
制
度
の
拡
充
を
問
う

問
小
児
医
療
費
助
成
制
度
の
拡
充
の
内
容
に
つ
い
て
、
現
時
点
の
方
向
性
と
そ
の
政
策

　
目
的
は
。

答
養
育
者
の
所
得
に
関
係
な
く
、
開
成
町
に
住
む
全
て
の
子
供
が
助
成
を
受
け
ら
れ
る

　
子
育
て
支
援
施
策
に
拡
大
す
る
。
具
体
的
に
は
、
通
院
、
入
院
と
も
対
象
年
齢
を
18

　
歳
ま
で
に
拡
大
し
、1
8歳
ま
で
の
全
年
齢
で
所
得
制
限
を
撤
廃
し
た
い
。

　
　
町
と
し
て
子
育
て
支
援
を
充
実
さ
せ
て
、
若
い
人
た
ち
に
移
り
住
ん
で
も
ら
っ
て
い

　
る
と
い
う
自
負
が
あ
る
が
、
開
成
町
に
転
入
し
て
よ
か
っ
た
と
思
っ
て
い
た
だ
け
る
よ

　
う
に
、
方
向
性
と
し
て
は
来
年
度
予
算
に
盛
り
込
み
た
い
。

い
し
だ
 
 
し
こ
う

１

いいね！ こうしたら!?もっと

● 議会だよりが新しく変わりましたが率直なご感想は？
A 手にとってみようという気にはなるが、ギカイだよりのタイトルが小さい。
　  広告かと思ってしまうので見た目でわかるようにした方がよい。

● 議会WEBサイトが新しく変わりましたが率直なご感想は？
A 議員個人の生の声は聞いたことがなかったので、動画は訴えている姿勢
　  や気持ちがわかって良い。映像配信はとても良い。
　 トップ画面は重すぎ改修したほうが良い。イライラしてやめちゃうかも。

Q

Q

　　令和５年２月　№ 213

ありがとうございます。親しみやすい記事を掲載してまいります。

ミニゲームなどさらに充実していきます。ぜひアイディアをおよせください。

● 議会だよりが新しく変わりましたが率直なご感想は？
A 今まで見たことがなかったが、読んでみようという気になった。
A カラーが多く写真も多くて読んでみる気になった。

● 議会WEBサイトが新しく変わりましたが率直なご感想は？
A トップページが映画のようですね。
A キッズページで議会について勉強した。キッズページいいね！

Q

Q

ありがとうございます。早速タイトルを大きくしてみました。

トップ画面のムービーは、写真にかえるなど見やすく改善していきます。

4

No.213

令和５年
２月１日発行 ギカイギカイ開成町議会開成町議会

あなた の声を
聴かせてください！

町の声
～開成 町の議 会広報について～

たくさんの町の“声"を議員自ら聴き、
そして、積み上げた“声"を反映していきます　聴

く
動
く

いかそういかそう

　
令
和
4
年
11
月
10
日
に
県
町
村
議
会
議
長
会
主
催
の
自
治
功
労
者
表
彰
式
・
議
員
研
修
会
が
愛

川
町
文
化
会
館
で
開
催
さ
れ
ま
し
た
。
表
彰
式
で
は
、
吉
田
敏
郎
議
員
・
下
山
千
津
子
議
員
・
佐
々
木

昇
議
員
が
町
議
会
議
員
と
し
て
11
年
以
上
に
わ
た
り
、
地
方
自
治
の
発
展
に
尽
力
さ
れ
た
功
績
が
称

え
ら
れ
、
表
彰
を
受
け
ま
し
た
。

吉
田
敏
郎

　
　
 議
員
　 
　
 

下
山
千
津
子

議
員

佐
々
木
昇

議
員

自
治
 　
協
働

自
治
 　
協
働

山
本
 研
一

ど
う
な
っ
た
？
答
弁
の
そ
の
後

問
地
域
の
特
徴
を
考
慮
し
た
自
治
会
活
動
の
支
援
は
、
画
一
的
な
支
援
で
は
な
く
、
地

　
域
の
実
情
に
合
っ
た
支
援
を
用
意
し
て
い
る
と
い
う
答
弁
が
あ
っ
た
。
画
一
的
で
な

　
い
支
援
、個
別
の
支
援
と
は
具
体
的
に
言
う
と
ど
の
よ
う
な
内
容
か
。

答
地
域
ご
と
に
抱
え
て
い
る
課
題
が
違
う
の
で
、
大
き
い
も
の
か
ら
小
さ
い
も
の
ま

　
で
、
ほ
ぼ
毎
日
の
よ
う
に
相
談
が
あ
る
が
、
本
当
に
聞
く
耳
を
持
つ
と
い
う
か
、
親

　
身
に
な
っ
て
聞
い
て
、
担
当
職
員
を
は
じ
め
、し
っ
か
り
と
課
全
体
で
捉
え
る
よ
う

　
に
し
て
い
る
。
お
お
む
ね
各
自
治
会
長
か
ら
は
、
相
談
に
乗
っ
た
こ
と
に
対
し
感

　
謝
の
意
見
を
も
ら
っ
て
い
る
。

や
ま
も
と
 
 
け
ん
い
ち

１
．本
町
の
今
後
の
公
園
づ
く
り
を
問
う

２
．
新
庁
舎
1階
の
町
民
プ
ラ
ザ
活
用
を
問
う

問
遊
具
、
駐
車
場
が
あ
り
子
育
て
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
作
り
が
出
来
る
よ
う
な
公
園
へ
質

　
を
高
め
る
こ
と
が
、ア
ン
ケ
ー
ト
結
果
か
ら
も
町
民
に
応
え
る
こ
と
に
な
る
の
で
は
。

答
期
待
に
応
え
る
こ
と
は
大
事
。
一
遍
に
全
部
は
出
来
な
い
が
、
次
期
総
合
計
画
で
し

　
っ
か
り
と
考
え
る
必
要
が
あ
る
。

問
町
民
プ
ラ
ザ
を
活
用
し
て
欲
し
い
と
言
う
が
、
町
H
P
等
に
記
載
は
な
く
、
難
し
い
申

　
請
書
類
等
の
準
備
と
、
広
く
町
民
に
活
用
を
啓
発
し
て
い
る
状
況
で
は
な
い
が
。

答
コ
ロ
ナ
の
影
響
に
よ
り
十
分
な
活
用
が
出
来
て
い
な
い
。
先
ず
は
町
民
プ
ラ
ザ
の
活

　
用
の
手
続
き
な
ど
を
整
理
し
今
年
度
中
に
町
H
P
等
に
掲
載
し
て
い
く
。

１
．投
票
率
向
上
に
向
け
て
の
取
組
み
を
問
う

２
．自
治
体
版
マ
イ
ナ
ポ
イ
ン
ト
の
積
極
活
用
を
問
う

問
来
年
の
統
一
地
方
選
挙
に
お
い
て
、
選
挙
公
報
の
戸
別
配
付
は
可
能
か
。

答
課
題
は
あ
る
が
、多
く
の
方
に
選
挙
公
報
を
配
布
す
る
と
い
う
意
味
で
ポ
ス
テ
ィ
ン
グ

　
が
有
力
と
考
え
て
お
り
、で
き
る
方
向
を
模
索
し
た
い
。

問
自
治
体
版
マ
イ
ナ
ポ
イ
ン
ト
事
業
に
積
極
的
に
取
組
む
考
え
は
。

答
様
々
な
課
題
が
あ
る
た
め
、
本
町
と
し
て
は
現
時
点
で
取
組
む
こ
と
は
考
え
て
い
な

　
い
が
、将
来
的
な
利
活
用
の
可
能
性
を
含
め
情
報
収
集
を
行
っ
て
い
く
。

問
広
域
連
携
の
観
点
も
含
め
、
地
域
通
貨
の
取
組
み
に
つ
い
て
の
考
え
は
。

答
有
効
活
用
で
き
る
よ
う
な
事
業
を
起
こ
し
た
い
と
は
考
え
い
て
る
。

武
井
 正
広

た
け
い
 
 
ま
さ
ひ
ろ

井
上
 慎
司

い
の
う
え
 
 
し
ん
じ

電
話
：
04
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・
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X 
:0
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2 
  ウ
ェ
ブ
サ
イ
ト
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レ
ス
：
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ei
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ー
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a.
jp

議
会
事
務
局
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〜
見
て 

聴
い
て 

そ
し
て 

ど
う
す
る
〜

11
人
の
議
員
が
令
和
４
年
10
月
26
日
か
ら
27
日
ま
で
、

長
野
県
へ
行
政
視
察
に
行
き
ま
し
た
。視
察
を
終
え
て
、

ど
の
よ
う
に
議
会
活
動
に
生
か
し
て
い
く
か
、何
に
つ
な

げ
て
い
く
か…

公
費
・
税
金
を
使
っ
て
得
た
も
の
と
は…

議
員
県
外
行
政
視
察

　長野広域連合（ながの環境エネルギーセンター）
を視察し、多様化した広域行政需要に適切に対応
し、効率的な行財政運営を整備することの重要さ
を改めて感じました。町外に依存せざるを得ない当
町の議員として近隣の議員と研修・意見交換し、ま
た、議会としてしっかりと調査研究をし、議員間討
議をして、遅 と々して進まぬ広域化への早期実現に
向け邁進していく所存です。

吉田 敏郎 議長
よしだ    としろう

　ながの環境エネルギーセンターは、ごみを焼却
するだけでなくそこから発生した熱を高効率の発電
装置により焼却灰の再資源化に取り組んでいる施
設である。ごみが新たな価値（熱、電力）を作り再
利用されることを学んだ子どもたちの感想文が数
か所の通路に展示してあり環境教育に大きく貢献
する施設であった。

下山 千津子 議員
しもやま    ちづこ

　本町では現在、足柄上地区の１市５町で今後の足
柄上地区のごみ処理広域化を推進する取組みを進め
ている。新たにごみ処理施設を設置する際には、地域
の人に親しまれ、環境に優しく、安心・安全な施設にな
るよう求めていきたい。
　図書館を拠点としたさまざまな取組みはとても魅力
的であった。本町でも図書室を拠点としたイベントや
取組みを増やしていきたい。

　ごみ処理施設である「ながの環境エネルギー
センター」は、資源循環型社会を形にした総合
型施設で、ごみ処理により作られる熱エネルギ
ーは高効率であり、様々な運用が図られていまし
た。見学可能な環境学習コーナーや熱利用によ
る温泉施設が併設され、地域の憩いの場を提供
するなど、見学前にはごみ処理施設が市街地に
建てられていることに違和感がありましたが、直
に足を運び現場を見ることで払拭されました。

　小布施町立図書館「まちとしょテラソ」は、町
民と共に作り上げた図書館であり、今なお進化
を続けていました。その裏付けは、書物（本）に
対する想いによって様々な仕掛けが施され、最
大の要因は、館長が一般公募で決められており
任期は３年間（延長はプラス２年間）であること
による自由度と発想だと思います。どこを切り取
っても先進的な事例があり、歴代の館長に思い
をはせ視察を終えました。

佐々木 昇 議員
ささき    のぼる

　本町には町民センター３階の小さなスペースの図書
室しかない。私はこの読書環境を改善させたい。その
ための「まちとしょテラソ」への視察であった。学びの
場、子育ての場、交流の場、情報発信の場というコン
セプトのもと小布施町全人口の４割の方々が利用登
録し愛される図書館。本町でも生かせる仕組みやアイ
デアは多 あ々った。渇望されている図書館設置が実
現するよう活動します！

武井 正広 議員
たけい    まさひろ

　図書館のない本町では、図書館の誕生は町民の
願いであり喫緊の課題です。「図書館は地域の賑
わいの創出の場である」と再確認しました。充実し
た蔵書の図書館、託児所やカフェの併設、具体的
な図書館像がいくつも考えられる機会を得ました。
例えば、図書館は複合施設の視点から、企業等と
のコラボも含めて考え今後も町行政に訴えます。

前田 せつよ議員
まえだ

　開成町では可燃ごみ処理は山北町と共同で足柄
西部環境センターを利用しているが施設の老朽化
が進んでいる。現在県西部においては南足柄・足
柄上ブロックで検討中である。視察した施設建設に
おいては施設の安全性や周辺環境への影響、周辺
環境との調和、地域への貢献等を説明会で行い理
解を得ている。開成町においても必要な広域施設
建設であり、この情報を生かしていきたい。

星野 洋一 議員
ほしの    よういち

　長野県小布施町の「まちとしょテラソ」を行政視察
して、図書館としての理念と、まちじゅう図書館という
考えで街づくりをしている事を学んで来た。
本町では「教育のまち」としての理念と街づくり構想
の中に、図書館が位置付けられていない。そこで、読
書環境を整え町民の読書に対する啓発の中心となる
図書館について教育民生常任委員会で調査研究を
し、町に提言をしていきたい。

井上 三史 議員
いのうえ    みつし

　ごみ処理施設を持たない開成町が、環境に配慮
しながら安価でのごみ処理は、大変重要な問題で
ある。ゼロカーボンで安全性と利便性を考慮したご
み処理ができるよう、行政の動向を監視しながら町
民の意見要望を反映させたい。
　図書施設においては、読書に関心の低い行政の現
状を正しながら、読書環境の充実に向け、町民の要望
を実現するための働きかけを強力に推進したい。

山本 研一 議員
やまもと    けんいち

　長野県小布施町の図書館運営に大変衝撃を受け
た。具体的には館長を公募で外部人材を採用し、任
期制（最長５年）とし30代女性館長が、移動図書館な
ど斬新なアイデアを次々 と実現し、町内外で高評価を
受けている。行政側は館長に予算と権限を全て委ね
一切口出しせず、温かく見守る。開成町の行政運営の
活性化のヒントにもなる取組みであり、今後の議会で
の質問の参考にしたい。

石田 史行 議員
いしだ    しこう

　キーワードは『広域連携』と『人材育成』！
　少子高齢化や合併議論などの長期的な視点での
地域社会の変化を見据えた広域での議論と、持続可
能な施設運営を担える人材の育成や発掘が重要！
　地域課題であるごみ処理施設や多くの町民が望む
図書館など、公共施設は町民の資産と捉え、長期的
かつ計画的な運営や財源について議論を深めます！

井上 慎司 議員
いのうえ    しんじ

　「まちとしょテラソ」を視察し、教育の町といわれる
本町でも将来図書館が必要であると強く感じた。テ
ラソでは「交流と創造を楽しむ、文化の拠点」を運営
の理念としており、本町でも、ふれあいの場としての
集会施設と教育文化の向上をめざす公民館施設の機
能を持つ複合施設（町民センター）の中に図書室が
あるが、今後町民とともに、独立した図書館づくりを
広げていきたい。

湯川 洋治 議員
ゆかわ    ようじ
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成
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Z
E
B
庁
舎
な
ど
に
つ
い
て
、

全
国
の
議
員
の
皆
様
が

視
察
に
来
ら
れ
ま
し
た
！

ながの環境エネルギーセンター まちとしょテラソ

行政視察とは、行政
が抱える諸課題の解決、
事務事業の比較、政策研
究のため、先進的な取組
みを行っている自治体に

行くことです。

月日 視察内容 議会名 人数

５月25日
３名
２名

厚木市議会
伊勢原市議会

鳥取県湯梨浜町議会

（１）ＺＥＢ庁舎について
（２）子育て支援の取組みについて

８月10日10
（１）議会のＩＣＴ活用について
（２）議会の情報発信について

９月22日 ８名石川県志賀町議会（１）議会広報について
（２）「開かれた議会」に向けての取組みについて12

７月28日 15名新潟県魚沼市議会ＺＥＢ庁舎について９

７月12日 ７名熊本県合志市議会ICTを活用した議会広報について８

７ ６月28日 ９名福島県川俣町議会議会改革等に関する取組みについて

６

５月24日 10名葉山町議会通年議会について５

５月10日 ６名ＺＥＢ庁舎について 東京都足立区議会４

４月21日 ＺＥＢ庁舎について ３名北海道釧路市議会３

４月20日 ＺＥＢ庁舎について ４名東京都北区議会２

ＺＥＢ庁舎について４月20日 14名秦野市議会１

11月１日 ７名愛知県阿久比町議会議会広報について13

11月８日 17名北海道空知町村議会議長会議会改革の推進状況について14

８月31日 17名愛知県町村議会議長会議会活性化への取組みについて11

11月16日（１）ＺＥＢ庁舎について（２）議会改革について ８名山形県高畠町議会15

10月
12日

工事請負変更契約の締結について(
令和３年度文命中学校大規模改修
工事(債務))

令和４年度開成町一般会計補正予算
(第６号)

消費税インボイス制度の適用除外
者の拡大を求める意見書の提出に
ついて

消費税「適格請求書等保存方式(イン
ボイス制度)」の適用除外者の拡大を
求める陳情 [委員会報告]

町長

議会

審 議 
結 果議 案 名議決日提出

可決

可決

可決

可決

12月
７日

教育委員会委員の任命について

監査委員の選任について

人権擁護委員候補者の推薦につき
意見を求めることについて

町長

審 議 
結 果議 案 名議決日提出

令和４年開成町議会
12月定例会議議案審議結果

同意

同意
異議
なしと
して
議決

12月
７日町長

審 議 
結 果議 案 名議決日提出

可決

可決

可決

可決

可決

可決

可決

可決

可決

可決

可決

可決

可決

可決

可決

　歳出の電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援給付
金関係費（61,351千円）については、家計への負担が大
きい低所得世帯・住民税非課税世帯等に対し一世帯当
たり５万円を支給する事業費で、この事業は、緊急支援
であるとの説明がありました。
　住民税非課税世帯対象者に確認書を送付する場合
は税務課と連携し速やかに対応するとのことですが、家
計急変世帯は申請がないと給付金の対象か把握ができ
ないとの町からの説明があったため、議会として、しっか
り周知を図るよう審議を行いました。

令和４年度一般会計補正予算（第６号）では…

令和４年度開成町一般会計補正予算
（第７号）

令和４年度開成町国民健康保険特
別会計補正予算（第２号）

令和４年度開成町介護保険事業特
別会計補正予算（第２号）

令和４年度開成町給食事業特別会
計補正予算（第３号）
令和４年度開成町駅前通り線周辺地
区土地区画整理事業特別会計補正
予算（第２号）
令和４年度開成町水道事業会計補
正予算（第１号）

令和４年度開成町下水道事業会計
補正予算（第１号）

開成町まち・ひと・しごと創生基金条
例を制定することについて
開成町個人情報の保護に関する法律
施行条例を制定することについて
開成町情報公開・個人情報保護審査
会条例を制定することについて
開成町情報公開条例の一部を改正す
る条例を制定することについて
開成町議会議員及び開成町長の選挙
における選挙運動の公費負担に関す
る条例の一部を改正する条例を制定
することについて
開成町職員の給与に関する条例等の
一部を改正する条例を制定すること
について
開成町公共下水道使用料条例の一部
を改正する条例を制定することについ
て
開成町消防団条例の一部を改正する
条例を制定することについて

PICK UP

　令和２年度の旧庁舎解体工事においてアスベスト
除去に対し社会資本整備総合交付金の交付を受けま
したが、その後の完了実績手続きにおいて、国・県か
らアスベスト除去は、補助の対象外であるとの指導が
あり、補助金14,000千円の返納が発生しました。
　旧庁舎の解体はアスベスト除去など多額の支出が
伴っているため、多くの質疑が行われました。今後、補
助金等を返納する事例が発生しないよう国、県及び町
との確認作業を徹底した事務遂行を、議会として求め
ました。

令和４年度一般会計補正予算（第７号）では…
PICK UP

　開成町公共下水道事業の経営の健全化を図るた
め、下水道使用料の改定（値上げ）が町から提案され
ました。汚水処理原価に対し、下水道使用料単価が下
回ることによる実質的な赤字経営状況の早期の改善
等が理由ですが、コロナ禍で物価高騰が続く中、なぜ
今使用料を改定する必要があるのか議会から質疑が
相次ぎました。
　改定に至る経緯として、開成町下水道運営審議会
会長から、令和３年４月１日から使用料の改定を要す
るとの答申があり、約２年間据置きしてきましたが、一
番の改定の決め手として、広域で実施している最終処
理としての流域下水道の設備環境の更新も計画的に
行い、今後ますます経費がかかることもあることから、
今年度、水道・下水道料金を４か月減免する措置など
を講じた中でも、苦渋の決断であったとの説明があり
ました。
　議会として、広報かいせい10月号の決算報告として
「健全財政を維持しています」と書かれているため、
町民は、財政は健全と見ている中で、いくら必要性が
あるとしても感情論として納得できないとし、町民には
丁寧な説明を重ねて行い、きめ細かくどうしても値上
げが必要である旨の周知を町民に行うことを強く要望
しました。

開成町公共下水道使用料条例の一部を改正する
条例を制定することについて…

令和４年開成町議会
10月随時会議議案審議結果

代表幹事  前田せつよ

（長野県長野市） （長野県小布施町）

PICK UP
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※議長は、神奈川県町村議会議長会の行政視察（徳島県）に行っています。
　詳しくはウェブでご確認ください。

行政視察・施設の概要について

６名

↑行政視察受け入れ
　実績の詳細は
　こちらから

令和４年12月末現在の受け入れ状況です。

QRコード

議員一人一人の視察の所感（感想）は
ウェブサイトで公開しています。
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物
（
猫
）
の
命
も
尊
重
で
き
る
環
境
づ
く
り
施
策
を

ま
え
だ
 
 

石
田
 史
行

小
児
医
療
費
助
成
制
度
の
拡
充
を
問
う

問
小
児
医
療
費
助
成
制
度
の
拡
充
の
内
容
に
つ
い
て
、
現
時
点
の
方
向
性
と
そ
の
政
策

　
目
的
は
。

答
養
育
者
の
所
得
に
関
係
な
く
、
開
成
町
に
住
む
全
て
の
子
供
が
助
成
を
受
け
ら
れ
る

　
子
育
て
支
援
施
策
に
拡
大
す
る
。
具
体
的
に
は
、
通
院
、
入
院
と
も
対
象
年
齢
を
18

　
歳
ま
で
に
拡
大
し
、1
8歳
ま
で
の
全
年
齢
で
所
得
制
限
を
撤
廃
し
た
い
。

　
　
町
と
し
て
子
育
て
支
援
を
充
実
さ
せ
て
、
若
い
人
た
ち
に
移
り
住
ん
で
も
ら
っ
て
い

　
る
と
い
う
自
負
が
あ
る
が
、
開
成
町
に
転
入
し
て
よ
か
っ
た
と
思
っ
て
い
た
だ
け
る
よ

　
う
に
、
方
向
性
と
し
て
は
来
年
度
予
算
に
盛
り
込
み
た
い
。

い
し
だ
 
 
し
こ
う

１

いいね！ こうしたら!?もっと

● 議会だよりが新しく変わりましたが率直なご感想は？
A 手にとってみようという気にはなるが、ギカイだよりのタイトルが小さい。
　  広告かと思ってしまうので見た目でわかるようにした方がよい。

● 議会WEBサイトが新しく変わりましたが率直なご感想は？
A 議員個人の生の声は聞いたことがなかったので、動画は訴えている姿勢
　  や気持ちがわかって良い。映像配信はとても良い。
　 トップ画面は重すぎ改修したほうが良い。イライラしてやめちゃうかも。

Q

Q

　　令和５年２月　№ 213

ありがとうございます。親しみやすい記事を掲載してまいります。

ミニゲームなどさらに充実していきます。ぜひアイディアをおよせください。

● 議会だよりが新しく変わりましたが率直なご感想は？
A 今まで見たことがなかったが、読んでみようという気になった。
A カラーが多く写真も多くて読んでみる気になった。

● 議会WEBサイトが新しく変わりましたが率直なご感想は？
A トップページが映画のようですね。
A キッズページで議会について勉強した。キッズページいいね！

Q

Q

ありがとうございます。早速タイトルを大きくしてみました。

トップ画面のムービーは、写真にかえるなど見やすく改善していきます。
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令和５年
２月１日発行 ギカイギカイ開成町議会開成町議会

あなた の声を
聴かせてください！

町の声
～開成 町の議 会広報について～

たくさんの町の“声"を議員自ら聴き、
そして、積み上げた“声"を反映していきます　聴

く
動
く

いかそういかそう

　
令
和
4
年
11
月
10
日
に
県
町
村
議
会
議
長
会
主
催
の
自
治
功
労
者
表
彰
式
・
議
員
研
修
会
が
愛

川
町
文
化
会
館
で
開
催
さ
れ
ま
し
た
。
表
彰
式
で
は
、
吉
田
敏
郎
議
員
・
下
山
千
津
子
議
員
・
佐
々
木

昇
議
員
が
町
議
会
議
員
と
し
て
11
年
以
上
に
わ
た
り
、
地
方
自
治
の
発
展
に
尽
力
さ
れ
た
功
績
が
称

え
ら
れ
、
表
彰
を
受
け
ま
し
た
。

吉
田
敏
郎

　
　
 議
員
　 
　
 

下
山
千
津
子

議
員

佐
々
木
昇

議
員

自
治
 　
協
働

自
治
 　
協
働

山
本
 研
一

ど
う
な
っ
た
？
答
弁
の
そ
の
後

問
地
域
の
特
徴
を
考
慮
し
た
自
治
会
活
動
の
支
援
は
、
画
一
的
な
支
援
で
は
な
く
、
地

　
域
の
実
情
に
合
っ
た
支
援
を
用
意
し
て
い
る
と
い
う
答
弁
が
あ
っ
た
。
画
一
的
で
な

　
い
支
援
、個
別
の
支
援
と
は
具
体
的
に
言
う
と
ど
の
よ
う
な
内
容
か
。

答
地
域
ご
と
に
抱
え
て
い
る
課
題
が
違
う
の
で
、
大
き
い
も
の
か
ら
小
さ
い
も
の
ま

　
で
、
ほ
ぼ
毎
日
の
よ
う
に
相
談
が
あ
る
が
、
本
当
に
聞
く
耳
を
持
つ
と
い
う
か
、
親

　
身
に
な
っ
て
聞
い
て
、
担
当
職
員
を
は
じ
め
、し
っ
か
り
と
課
全
体
で
捉
え
る
よ
う

　
に
し
て
い
る
。
お
お
む
ね
各
自
治
会
長
か
ら
は
、
相
談
に
乗
っ
た
こ
と
に
対
し
感

　
謝
の
意
見
を
も
ら
っ
て
い
る
。

や
ま
も
と
 
 
け
ん
い
ち

１
．本
町
の
今
後
の
公
園
づ
く
り
を
問
う

２
．
新
庁
舎
1階
の
町
民
プ
ラ
ザ
活
用
を
問
う

問
遊
具
、
駐
車
場
が
あ
り
子
育
て
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
作
り
が
出
来
る
よ
う
な
公
園
へ
質

　
を
高
め
る
こ
と
が
、ア
ン
ケ
ー
ト
結
果
か
ら
も
町
民
に
応
え
る
こ
と
に
な
る
の
で
は
。

答
期
待
に
応
え
る
こ
と
は
大
事
。
一
遍
に
全
部
は
出
来
な
い
が
、
次
期
総
合
計
画
で
し

　
っ
か
り
と
考
え
る
必
要
が
あ
る
。

問
町
民
プ
ラ
ザ
を
活
用
し
て
欲
し
い
と
言
う
が
、
町
H
P
等
に
記
載
は
な
く
、
難
し
い
申

　
請
書
類
等
の
準
備
と
、
広
く
町
民
に
活
用
を
啓
発
し
て
い
る
状
況
で
は
な
い
が
。

答
コ
ロ
ナ
の
影
響
に
よ
り
十
分
な
活
用
が
出
来
て
い
な
い
。
先
ず
は
町
民
プ
ラ
ザ
の
活

　
用
の
手
続
き
な
ど
を
整
理
し
今
年
度
中
に
町
H
P
等
に
掲
載
し
て
い
く
。

１
．投
票
率
向
上
に
向
け
て
の
取
組
み
を
問
う

２
．自
治
体
版
マ
イ
ナ
ポ
イ
ン
ト
の
積
極
活
用
を
問
う

問
来
年
の
統
一
地
方
選
挙
に
お
い
て
、
選
挙
公
報
の
戸
別
配
付
は
可
能
か
。

答
課
題
は
あ
る
が
、多
く
の
方
に
選
挙
公
報
を
配
布
す
る
と
い
う
意
味
で
ポ
ス
テ
ィ
ン
グ

　
が
有
力
と
考
え
て
お
り
、で
き
る
方
向
を
模
索
し
た
い
。

問
自
治
体
版
マ
イ
ナ
ポ
イ
ン
ト
事
業
に
積
極
的
に
取
組
む
考
え
は
。

答
様
々
な
課
題
が
あ
る
た
め
、
本
町
と
し
て
は
現
時
点
で
取
組
む
こ
と
は
考
え
て
い
な

　
い
が
、将
来
的
な
利
活
用
の
可
能
性
を
含
め
情
報
収
集
を
行
っ
て
い
く
。

問
広
域
連
携
の
観
点
も
含
め
、
地
域
通
貨
の
取
組
み
に
つ
い
て
の
考
え
は
。

答
有
効
活
用
で
き
る
よ
う
な
事
業
を
起
こ
し
た
い
と
は
考
え
い
て
る
。

武
井
 正
広

た
け
い
 
 
ま
さ
ひ
ろ

井
上
 慎
司

い
の
う
え
 
 
し
ん
じ

電
話
：
04
65
(8
4)
03
23
・
FA
X 
:0
46
5(
20
)5
27
2 
  ウ
ェ
ブ
サ
イ
ト
ア
ド
レ
ス
：
ht
tp
s:
//
ka
is
ei
gi
ka
i.k
an
ag
aw
a.
jp
  

メ
ー
ル
ア
ド
レ
ス
：
gi
ka
iji
m
u@
to
w
n.
ka
is
ei
.k
an
ag
aw
a.
jp

議
会
事
務
局
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令 和 ４ 年 12 月 定 例会 議 一 般 質 問

佐々木 昇
行政のデジタル化の推進・検討状況は

問デジタル化の一環で、「書かない窓口」が全国的に普及している。スマ
　ートフォンやタブレット端末を使って、住民票の写しの交付など、事前
　に申請できる仕組みで、窓口での申請書記入が不要になるというもの
　である。本町でも取り入れるべきだと考えるが。
答今後、研究していく。
問コンビニ等で取得する証明書の手数料の割引を。
答他の自治体で取り組んでいるということなので、その辺については研究し
　たい。ただ、現段階では考えていない。

さ さ き   の ぼ る

都市機能　景観都市機能　景観都市機能　景観都市機能　景観

自治体経営自治体経営

植物インクと再生紙を
使用しています。発行：開成町議会　編集：広報広聴常任委員会（広報分科会）

子育て 　教育子育て 　教育

湯川 洋治
新年度予算編成の方針を問う

問新年度予算編成の方向性は。
答令和５年度の財政見通しについて、歳入面では町税及び地方譲与税等は
　一定程度の増収は見込めるが、補助金などの特定財源を除いた一般財
　源の総額は令和４年度と同程度を見込んでいる。また歳出面では物価高
　騰などに伴い経常経費の増額となるほか、幅広い分野の財政需要の増加
　や、公共施設の老朽化による経費の増加もあり、厳しい財政環境が続い
　ている。令和５年度の予算編成に当たっては、社会環境の変化や脱炭素
　社会の実現など様々な課題に対応しつつ新たな財源確保に取り組む。

ゆ か わ   よ う じ

井上 三史
町道の維持管理を問う

問総合計画に盛り込まれている拡幅や舗装計画の進捗状況は。　
答第五次開成町総合計画後期基本計画に記載した町道改良予定箇所の整
　備率指標39％に対し令和３年度末で31.9％まで完成することができた。
問町道204号線にぶつかる狭あい道路が車が通れるようになれば、大長寺
　まで迂回しなくても利便性ははるかに向上する。次の総合計画見直しの
　時点で拡幅する町道に加えるべきと考えるが。
答しっかりと効果検証をし、地域の方の御協力をいただけるように丁寧な
　説明をし、必要な部分は考えていきたい。

い の うえ   み つ し

前田 せつよ
１．新生児聴覚スクリーニング検査の公費助成を
２．身近な動物(猫)の命も尊重できる環境づくり施策を

問新生児聴覚検査は、概ね生後３日以内に実施され1,000人に１～２人の
　割合で先天性難聴を発見できる重要な検査であるが、費用は約１万円と
　なるため経済的な理由で検査をしない家庭もある。公費助成の考えは。
答全ての新生児を対象に検査を実施するために、公費負担を図ることは重
　要である。令和５年度予算に検査費用を計上し公費助成を実施したい。
問どの程度の公費助成を考えているのか、具体的な数字を問う。
答令和５年度当初予算で1万円を上限に考えている。
　【その他の質問】身近な動物（猫）の命も尊重できる環境づくり施策を

ま え だ   

石田 史行
小児医療費助成制度の拡充を問う

問小児医療費助成制度の拡充の内容について、現時点の方向性とその政策
　目的は。
答養育者の所得に関係なく、開成町に住む全ての子供が助成を受けられる
　子育て支援施策に拡大する。具体的には、通院、入院とも対象年齢を18
　歳までに拡大し、18歳までの全年齢で所得制限を撤廃したい。
　　町として子育て支援を充実させて、若い人たちに移り住んでもらってい
　るという自負があるが、開成町に転入してよかったと思っていただけるよ
　うに、方向性としては来年度予算に盛り込みたい。

い し だ   し こう

１

い
い
ね
！

こ
う
し
た
ら
! ?

も
っ
と

●
 議
会
だ
よ
り
が
新
し
く
変
わ
り
ま
し
た
が
率
直
な
ご
感
想
は
？

A
 手
に
と
っ
て
み
よ
う
と
い
う
気
に
は
な
る
が
、ギ
カ
イ
だ
よ
り
の
タ
イ
ト
ル
が
小
さ
い
。

　
  広
告
か
と
思
っ
て
し
ま
う
の
で
見
た
目
で
わ
か
る
よ
う
に
し
た
方
が
よ
い
。

●
 議
会
W
EBサ
イ
ト
が
新
し
く
変
わ
り
ま
し
た
が
率
直
な
ご
感
想
は
？

A
 議
員
個
人
の
生
の
声
は
聞
い
た
こ
と
が
な
か
っ
た
の
で
、動
画
は
訴
え
て
い
る
姿
勢

　
  や
気
持
ち
が
わ
か
っ
て
良
い
。映
像
配
信
は
と
て
も
良
い
。

　
 ト
ッ
プ
画
面
は
重
す
ぎ
改
修
し
た
ほ
う
が
良
い
。イ
ラ
イ
ラ
し
て
や
め
ち
ゃ
う
か
も
。

QQ

　
　
令
和
５
年
２
月
　
№
213

あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
す
。親
し
み
や
す
い
記
事
を
掲
載
し
て
ま
い
り
ま
す
。

ミ
ニ
ゲ
ー
ム
な
ど
さ
ら
に
充
実
し
て
い
き
ま
す
。ぜ
ひ
ア
イ
デ
ィ
ア
を
お
よ
せ
く
だ
さ
い
。

●
 議
会
だ
よ
り
が
新
し
く
変
わ
り
ま
し
た
が
率
直
な
ご
感
想
は
？

A
 今
ま
で
見
た
こ
と
が
な
か
っ
た
が
、読
ん
で
み
よ
う
と
い
う
気
に
な
っ
た
。

A
 カ
ラ
ー
が
多
く
写
真
も
多
く
て
読
ん
で
み
る
気
に
な
っ
た
。

●
 議
会
W
EBサ

イ
ト
が
新
し
く
変
わ
り
ま
し
た
が
率
直
な
ご
感
想
は
？

A
 ト
ッ
プ
ペ
ー
ジ
が
映
画
の
よ
う
で
す
ね
。

A
 キ
ッ
ズ
ペ
ー
ジ
で
議
会
に
つ
い
て
勉
強
し
た
。キ
ッ
ズ
ペ
ー
ジ
い
い
ね
！

QQ

あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
す
。早
速
タ
イ
ト
ル
を
大
き
く
し
て
み
ま
し
た
。

ト
ッ
プ
画
面
の
ム
ー
ビ
ー
は
、写
真
に
か
え
る
な
ど
見
や
す
く
改
善
し
て
い
き
ま
す
。
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令
和
５
年

２
月
１
日
発
行

ギ
カ
イ

ギ
カ
イ

開
成
町
議
会

開
成
町
議
会

あ
な
た
の
声
を

聴
か
せ
て
く
だ
さ
い
！

町
の声

～
開
成
町
の
議
会
広
報
に
つ
い
て
～

た
く
さ
ん
の
町
の“
声
"を
議
員
自
ら
聴
き
、

そ
し
て
、積
み
上
げ
た“
声
"を
反
映
し
て
い
き
ま
す
　

聴く
動く

い
か
そ
う

い
か
そ
う

　令和4年11月10日に県町村議会議長会主催の自治功労者表彰式・議員研修会が愛
川町文化会館で開催されました。表彰式では、吉田敏郎議員・下山千津子議員・佐々木
昇議員が町議会議員として11年以上にわたり、地方自治の発展に尽力された功績が称
えられ、表彰を受けました。

吉田敏郎
　　 議員　 　 

下山千津子
議員

佐々木昇
議員

自治 　協働自治 　協働

山本 研一
どうなった？答弁のその後

問地域の特徴を考慮した自治会活動の支援は、画一的な支援ではなく、地
　域の実情に合った支援を用意しているという答弁があった。画一的でな
　い支援、個別の支援とは具体的に言うとどのような内容か。
答地域ごとに抱えている課題が違うので、大きいものから小さいものま
　で、ほぼ毎日のように相談があるが、本当に聞く耳を持つというか、親
　身になって聞いて、担当職員をはじめ、しっかりと課全体で捉えるよう
　にしている。おおむね各自治会長からは、相談に乗ったことに対し感
　謝の意見をもらっている。

や ま も と   け ん い ち

１．本町の今後の公園づくりを問う
２．新庁舎1階の町民プラザ活用を問う

問遊具、駐車場があり子育てコミュニティ作りが出来るような公園へ質
　を高めることが、アンケート結果からも町民に応えることになるのでは。
答期待に応えることは大事。一遍に全部は出来ないが、次期総合計画でし
　っかりと考える必要がある。
問町民プラザを活用して欲しいと言うが、町HP等に記載はなく、難しい申
　請書類等の準備と、広く町民に活用を啓発している状況ではないが。
答コロナの影響により十分な活用が出来ていない。先ずは町民プラザの活
　用の手続きなどを整理し今年度中に町HP等に掲載していく。

１．投票率向上に向けての取組みを問う
２．自治体版マイナポイントの積極活用を問う

問来年の統一地方選挙において、選挙公報の戸別配付は可能か。
答課題はあるが、多くの方に選挙公報を配布するという意味でポスティング
　が有力と考えており、できる方向を模索したい。
問自治体版マイナポイント事業に積極的に取組む考えは。
答様々な課題があるため、本町としては現時点で取組むことは考えていな
　いが、将来的な利活用の可能性を含め情報収集を行っていく。
問広域連携の観点も含め、地域通貨の取組みについての考えは。
答有効活用できるような事業を起こしたいとは考えいてる。

武井 正広
た け い   ま さ ひ ろ

井上 慎司
い の うえ   し ん じ
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